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N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Sportausschusses 
am 14.10.2020  

öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:  Stadthaus, Festsaal, 

Marktplatz 2, 
06108 Halle (Saale), 

 
Zeit:    17:00 Uhr bis 17:45 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnahmeverzeichnis 
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Anwesend waren: 
 
Mitglieder 
 
Dr. Christoph Bergner  Ausschussvorsitzender, 

CDU-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Stefanie Mackies  Fraktion DIE LINKE. im Stadtrat Halle (Saale), 

Vertretung für Frau Ute Haupt 
Katja Müller  Fraktion DIE LINKE. im Stadtrat Halle (Saale) 
Christoph Bernstiel  CDU-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Dennis Helmich  Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Beate Thomann  Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
René Schnabel  AfD-Stadtratsfraktion Halle 
Dörte Jacobi  Fraktion MitBürger & Die PARTEI 
Eric Eigendorf  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Andreas Wels  Fraktion Hauptsache Halle 
Paul Biedermann  Sachkundiger Einwohner 
Michael Koch  Sachkundiger Einwohner 
Axel Schmidt  Sachkundiger Einwohner 
Niklas Ufer  Sachkundiger Einwohner 
Oliver Thiel  Sachkundiger Einwohner 
 
 
Verwaltung 
 
Dr. Judith Marquardt  Beigeordnete Kultur und Sport 
Dr. Markus Folgner Referent im GB III 
Aurel Siegel  Leiter Fachbereich Sport 
Katharina Becker Controllerin GB III 
Kirsten Schneider Leiterin Team Finanzen/Fördermittel 
René Lukas  Protokollführer 
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
Ute Haupt  Fraktion DIE LINKE. im Stadtrat Halle (Saale) 
Torsten Schaper  Fraktion Freie Demokraten im Stadtrat von Halle (Saale) 
Christian Andrae  Sachkundiger Einwohner 
Emily Chapman  Sachkundige Einwohnerin 
Niklas Gerlach  Sachkundiger Einwohner 
Sten Meerheim  Sachkundiger Einwohner 
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zu  Einwohnerfragestunde 

__________________________________________________________________________ 

Es lagen keine Einwohnerfragen vor. 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

__________________________________________________________________________ 

Die öffentliche Sitzung des Sportausschusses wurde vom Ausschussvorsitzenden, Herrn Dr. 
Bergner, eröffnet und geleitet. Er stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

__________________________________________________________________________ 

Es gab keine Wortmeldungen und Herr Dr. Bergner bat um Abstimmung der Tagesordnung. 
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig zugestimmt 
 
Somit wurde folgende Tagesordnung festgestellt: 
 
 3.  Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung der 

Niederschrift vom 16.09.2020 
 4.  Beschlussvorlagen 
 4.1.  Haushaltssatzung, Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2021 sowie den 

Beteiligungsbericht 2019 
Vorlage: VII/2020/01730 

 4.2.  1. Änderung der Richtlinie über die Gewährung von Zuwendungen zur Förderung des 
Sports in der Stadt Halle (Saale) - (Sportförderrichtlinie) 
Vorlage: VII/2020/01583 

 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
 6.  schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
 7.  Mitteilungen 
 7.1.  Hinweise zu Sportveranstaltungen Oktober / November  2020 
 7.2.  Stand der Bewilligung der Sportfördermittel 
 7.3.  Mitteilung zur Eröffnung eines neuen Reitplatzes des Reitsportvereins 
 8.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
 9.  Anregungen 
  
 
 
zu 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung 

der Niederschrift vom 16.09.2020 

__________________________________________________________________________ 

Es gab keine Einwendungen gegen die Niederschrift vom 16. September 2020, sodass diese 
von den Ausschussmitgliedern bestätigt wurde. 
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Abstimmungsergebnis:    bestätigt 
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zu 4 Beschlussvorlagen 

__________________________________________________________________________ 

zu 4.1 Haushaltssatzung, Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2021 sowie den 
Beteiligungsbericht 2019 Vorlage: VII/2020/01730 

__________________________________________________________________________ 

Dr. Marquardt führte anhand einer Präsentation in die Vorlage der Verwaltung ein. 
 
Frau Jacobi fragte, warum die GWG Halle-Neustadt mbH die Ballsporthalle nicht mehr 
betreibt.  
 
Frau Dr. Marquardt teilte mit, dass diese Fragen beantwortet werden können, wenn die 
Beschlussvorlage zur Diskussion vorliegt. Der Vertrag läuft nächstes Jahr aus und die 
Verwaltung plant dahingehend eine Übernahme des Betriebs der Ballsporthalle. 
 
Herr Bernstiel bemerkte die Kosten zur Ballsporthalle. Er fragte, ob die ersichtlichen 200. 
000 Euro Schätzungskosten sind.  
 
Frau Dr. Marquardt teilte mit, dass es geschätzte Kosten aufgrund der bisherigen 
Erfahrungen sind.  
 
Herr Bernstiel erkundigte sich, ob die ausbleibenden Sponsoringkosten rausgerechnet 
worden.  
 
Frau Dr. Marquardt sagte, dass die Sponsoringverträge unter den Erträgen zu finden sind.  
 
Herr Bernstiel erwähnte, dass im dargestellten Haushaltsansatz Sachverhalte enthalten 
sind, die in den freiwilligen Leistungsbereich fallen. Er betonte, dass es unklar ist, wie sich 
die COVID-19-Pandemie auf den Haushalt auswirken wird.  
 
Frau Dr. Marquardt erklärte, dass der Haushaltsplanentwurf des Geschäftsbereiches Kultur 
und Sport ein Teil des gesamten Haushaltsplanes ist. Insgesamt wurde dieser mit der 
Konsolidierung geplant. 
 
Herr Bernstiel stellte fest, dass sich im Idealfall der vorgestellte Haushaltsplanentwurf 2021 
umsetzen lässt.  
 
Frau Dr. Marquardt sagte, dass hier der Vorschlag der Verwaltung vorliegt, der vom 
Stadtrat diskutiert werden kann.  
 
Frau Jacobi erwähnte nochmals die Ballsporthalle. Sie fragte, ob eine Ausgleichszahlung an 
die Bäder Halle GmbH gezahlt werden muss.  
 
Frau Dr. Marquardt teilte mit, dass bei keiner Veränderung der Eigentümerverhältnisse 
auch kein Anspruch auf eine Ausgleichszahlung besteht. Die Stadt Halle (Saale) wäre 
Betreiber, und der Eigentümer bleibt die Bäder Halle GmbH. 
 
Frau Jacobi äußerte sich zum Sponsoringvertrag des Sparkassen-Eisdoms. Sie fragte, ob 
es für die vertraglich geregelten 25.000 Euro eine Berechnungsgrundlage gibt. 

https://www.gwg-halle.de/wohnen/wohnen-bei-der-gwg/


 - 6 - 

 
 
Frau Dr. Marquardt teilte mit, dass Sponsoring immer eine freiwillige Leistung des Sponsors 
ist. Dieser prüft den Werbewert und entscheidet dann, welche Summe aus seiner Sicht 
angemessen ist.  
 
Herr Dr. Bergner plädierte für eine Vertagung der Haushaltsbeschlussvorlage. Er wies 
darauf hin, dass der Haushalt insgesamt noch nicht im Stadtrat diskutiert werden konnte. Er 
fragte, wie sich Konsolidierung im Haushalt abbildet.  
 
Frau Dr. Marquardt erklärte, dass die Konsolidierung über verschiedene Bereiche 
dargestellt wird. An den endgültigen Haushaltsansätzen ist erkennbar, was zur Verfügung 
steht. Dieser Sachverhalt wird hauptsächlich im Finanzausschuss behandelt. 
 
Frau Jacobi fragte, ob die Summe von 300.000 Euro für die Investitionsmaßnahmen der 
Pachtanlagen ausgeschöpft wurde.  
 
Frau Schneider teilte mit, dass ein Beschluss für Sanierungs- und Baumaßnahmen gefasst 
wurde. Zum Zeitpunkt der Beschlussfassung wurden ca. 80.000 Euro für eventuelle 
Kostensteigerungen speziell im investiven Bereich vorgesehen. Von den 300.000 Euro 
stehen derzeit 99.000 Euro Restmittel zur Verfügung. Sie bemerkte, dass hierbei keine 
Kostensteigerung entstanden ist.  
 
Herr Biedermann begrüßte die erkennbaren Absichten der geplanten Inventionen im 
Bereich Sport. Er ist froh, dass sich die Stadt Halle (Saale) so in diesem Bereich engagiert.  
 
Herr Dr. Bergner erwähnte anhand eines Beispiels, dass bei der letzten Haushaltsberatung 
verschiedenen Produkte aufgestockt werden mussten. Er stellte fest, dass die Verwaltung 
aktuell von einer stabilen Höhe der Ansätze spricht. Herr Dr. Bergner fragte, ob damit der 
Verwaltungsansatz gemeint ist oder der Ansatz, der durch einen Stadtratsbeschluss 
entsprechend erhöht worden ist.  
 
Frau Schneider sagte, dass im Ergebnisplan des Fachbereiches Sport für das Produkt 
Transferaufwendungen eine Summe von einer 1.479.298 Euro veranschlagt wurde. Dieser 
Betrag setzt sich aus den Sportfördermitteln und aus den veranschlagten 
Transferaufwendungen für den Vertrag des MEC Halle 04 e.V. zusammen. Es handelt sich 
hierbei um einen Haushaltsansatz, der mit einer Erhöhung in den Haushaltsplan eingestellt 
worden ist.  
 
Frau Dr. Marquardt wies die Ausschussmitglieder darauf hin, dass bei haushaltsrelevanten 
Fragen zur Sammlung entsprechendes hinterlegtes Frageformular in Session zu verwenden 
ist. 
 
Herr Dr. Bergner stellte einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung der 
Beschlussvorlage und bat um Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis GO-Antrag:  einstimmig zugestimmt 
 

zu 4.1 Haushaltssatzung, Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2021 sowie den 
Beteiligungsbericht 2019 Vorlage: VII/2020/01730 

__________________________________________________________________________ 

Abstimmungsergebnis:    vertagt 
 
Beschlussvorschlag: 
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1. Der Stadtrat beschließt die Haushaltssatzung 2021 mit dem Haushaltsplan 2021. 
 
2. Der Stadtrat nimmt den Beteiligungsbericht 2019 zur Kenntnis. 
 
 
zu 4.2 1. Änderung der Richtlinie über die Gewährung von Zuwendungen zur 

Förderung des Sports in der Stadt Halle (Saale) - (Sportförderrichtlinie) 
Vorlage: VII/2020/01583 

__________________________________________________________________________ 

Frau Dr. Marquardt führte in die Vorlage der Verwaltung ein und begründete diese. 
 
Frau Jacobi fragte, ob auch eine Online Abrechnung vorgesehen ist.  
 
Frau Dr. Marquardt wies darauf hin, dass die Onlineabrechnung noch nicht technisch 
ausgereift ist. Es ist ein zukünftiges Projekt, was derzeit noch entwickelt wird.  
 
Frau Müller bemerkte, dass sich der Kulturausschuss für eine Vertagung ausgesprochen 
hat, um eine nochmalige Prüfung zur Umsetzung einer Onlineabrechnung zu ermöglichen. 
Sie empfahl dieses Vorgehen auch für den Sportausschuss.  
 
Frau Schneider teilte mit, dass es hierbei unbedeutend ist, wie sich Abrechnungen bzw. 
Verwendungsnachweisführungen von Projekten gestalten. Im Punkt 7.4 der 
Sportförderrichtlinie ist lediglich festgelegt, dass ein Verwendungsnachweis zur führen ist. 
Indessen wird die Art und Weise des Verwendungsnachweises konkret im jeweiligen 
Zuwendungsbescheid geregelt. Eine Änderung der Sportförderrichtlinie ist daher nicht 
erforderlich.  
 
Frau Dr. Marquardt fügte hinzu, dass sich in diesem Punkt die Formulierung der 
Sportförderrichtlinie zur Kulturförderrichtlinie dahingehend unterscheidet.  
 
Herr Dr. Bergner wies darauf hin, dass die Änderung der Sportförderrichtlinie auf einen 
Beschluss oder einer Anregung des Stadtrates zurückzuführen ist. Hierbei bezog man sich 
nur auf die Onlineantragsstellung.  
 
Frau Jacobi widersprach Herrn Dr. Bergner und sagte, dass ihre Fraktion Mitantragsteller  
des Antrages im Stadtrat war. In diesem Antrag wurde die Onlineanmeldung und 
Abrechnung erwähnt. Sie wies darauf hin, dass in der vorliegenden Beschlussvorlage 
erwähnt ist, dass für das Vorhaben keine grundlegende Klimarelevanz vorliegt. Nach ihrer 
Ansicht besteht eine gewisse Auswirkung auf die Klimarelevanz, wenn man die zukünftige 
Papiereinsparung betrachtet.  
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen, so dass Herr Dr. Bergner um Abstimmung bat. 
 
zu 4.2 1. Änderung der Richtlinie über die Gewährung von Zuwendungen zur 

Förderung des Sports in der Stadt Halle (Saale) - (Sportförderrichtlinie) 
Vorlage: VII/2020/01583 

__________________________________________________________________________ 

Abstimmungsergebnis sachkundige  
Einwohnerinnen und Einwohner:      einstimmig zugestimmt 
 
Abstimmungsergebnis Stadträtinnen  
und Stadträte:        einstimmig zugestimmt 
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Beschlussempfehlung: 
 
Der Stadtrat beschließt die in der Anlage beigefügte 1. Änderung der Richtlinie über die 
Gewährung von Zuwendungen zur Förderung des Sports in der Stadt Halle (Saale) - 
(Sportförderrichtlinie) 
 

 
zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 

__________________________________________________________________________ 

Es lagen keine Anträge von Fraktionen und Stadträten vor. 
 
 
zu 6 schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 

__________________________________________________________________________ 

Es lagen keine schriftlichen Anfragen von Fraktionen und Stadträten vor. 
 
zu 7 Mitteilungen 

__________________________________________________________________________ 

zu 7.1 Hinweise zu Sportveranstaltungen Oktober / November  2020 

__________________________________________________________________________ 

Frau Dr. Marquardt wies auf die Veranstaltung des internationalen Herbstpokals im 
Wasserball hin. 
 
Die Information wurde zur Kenntnis genommen. 
 
zu 7.2 Stand der Bewilligung der Sportfördermittel 

__________________________________________________________________________ 

Frau Dr. Marquardt erläuterte den Ausschussmitgliedern den Stand der Bewilligung der 
Sportfördermittel.  
 
Anmerkung: Das Dokument ist in Session hinterlegt.  
 
Herr Dr. Bergner erkundigte sich, ob Gelder überschüssig sind und diese eventuell der 
Vereinsförderung zugutekommen.  
 
Frau Schneider teilte mit, dass im Ergebnishaushalt die voraussichtlich zur Verfügung 
stehenden Restmittel ausgewiesen sind.  Diese werden Ende November, Anfang Dezember 
2020 für die Breitensportkomponente ausgereicht. Derzeitig werden die 
Verwendungsmaßnahmen für die im investiven Bereich vorliegenden Restmittel von 99.000 
Euro geprüft.  
 
Herr Dr. Bergner fragte, ob es im Rahmen der Vereinsförderung notwendig ist, Einzelbelege 
einzureichen oder eine Auflistung von Verwendungen genügen würde.  
 
Frau Schneider teilte mit, dass für die Vereinshilfe und die Breitensportkomponente ein 
einfacher Verwendungsnachweis ausreicht. Es genügt eine einfache Auflistung vom Tag der 
Auszahlung und der Auszahlungsgrund. Der Zuwendungszweck ist hierbei sehr breit gefasst.  
 
Die Information wurde zur Kenntnis genommen.
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zu 7.3 Mitteilung zur Eröffnung eines neuen Reitplatzes des Reitsportvereins 

__________________________________________________________________________ 

Frau Dr. Marquardt informierte anhand einer Präsentation über die Eröffnung eines neuen 
Reitsportplatzes des Reitsportvereins.  
 
Anmerkung: Die Präsentation ist in Session hinterlegt.  
 
Die Information wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
zu 8 Beantwortung von mündlichen Anfragen 

__________________________________________________________________________ 

zu 8.1 Herr Helmich zur Verwendung von Sportfördermitteln im Jahr 2020 

__________________________________________________________________________ 

Herr Helmich bedankte sich für die Mitteilung zum Stand der Bewilligung der 
Sportfördermittel und zog seine mündliche Anfrage zurück.  
 
 
zu 8.2 Herr Bernstiel zur Onlinevergabe für Sporthallen 

__________________________________________________________________________ 

Herr Bernstiel nahm Bezug auf seinen Antrag zur Onlinehallenvergabe und erkundigte sich 
nach dem aktuellen Stand. 
 
Herr Siegel antwortete, dass die Nutzungszuweisung für Sportvereine noch auf die übliche 
Art und Weise durchgeführt wird. Zu Beginn des Jahres soll eine Umstellung der 
Onlinevergabe erfolgen.  
 
Herr Bernstiel bat darum, die Umstellung auf eine Onlinevergabe zeitlich zu konkretisieren.  
 
Herr Siegel sagte, dass die Umstellung für Januar 2021 geplant ist.  
 
 
zu 9 Anregungen 

__________________________________________________________________________ 

Es gab keine Anregungen. 
 
Herr Dr. Bergner beendete die öffentliche Sitzung des Sportausschusses und bat um die 
Herstellung der Nichtöffentlichkeit. 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
 
____________________________   ____________________________ 
Dr. Christoph Bergner    René Lukas 
Ausschussvorsitzender    Protokollführer 
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